



**DECLARACION POLITICA**  
**55° JUNTA NACIONAL CUT**

Bogotá, D.C., 2 y 3 de julio de 2015

***“POR PAZ, SOBERANIA, DEMOCRACIA Y DERECHOS LABORALES”***

El proceso de paz atraviesa un momento muy crítico y dentro de la población existe un altísimo grado de incertidumbre frente a su desarrollo en la medida que se decidió negociar en medio del conflicto, a lo que ha contribuido la postura ambigua del Gobierno frente al proceso y los atentados que contra la infraestructura vial, eléctrica y de transporte de oleoductos se han venido desarrollando en el país, lo que ocasiona una situación de consecuencias dañinas para la vida, la población y para el medio ambiente.

De esta grave situación se han venido aprovechando los sectores proclives a la guerra que dadas las circunstancias no han dudado en demandar y solicitar del gobierno que sea levantada la mesa de negociación en La Habana. Frente a ello la CUT a pesar de estas circunstancias no duda en señalar su respaldo a este proceso de paz, y que decimos debe ser extendido a la guerrilla del ELN y EPL, enfatizando que debe avanzarse en la negociación, de tal manera que sin dilaciones ni artilugios, el país pueda nuevamente confiar en dicho proceso y restablecer su aspiración de la solución política negociada al conflicto armado. Este es un clamor del pueblo colombiano, el cual reclama y apoya la Central Unitaria de Trabajadores.

La paz no es solo el silencio de las armas, es un derecho y un deber de obligatorio cumplimiento, es un valor esencial de la sociedad y fundamento del Estado y las instituciones públicas. Como parte integral de la lucha por la paz, exigimos que cesen las amenazas, atentados y asesinatos a los dirigentes sindicales y a los derechos de los trabajadores, se garantice en la práctica la reparación individual de las víctimas y se de paso a la reparación colectiva del movimiento sindical, entre otros.

Frente a la grave crisis económica que sacude a nuestro país, la CUT reafirma los criterios de la lucha contra el mandato neoliberal de Juan Manuel Santos y del gran capital. Como en el resto del mundo, la aplicación de la política neoliberal de libre comercio y privatizaciones, sólo ha beneficiado a las grandes potencias, en especial, al imperialismo norteamericano. El gran capital financiero y las multinacionales, someten a la explotación de las riquezas naturales de las naciones, al igual que exprimen sin consideración alguna a naciones enteras y a sus pobladores.

Los graves conflictos que sacuden el planeta son causa directa de dicha explotación. Por eso nos oponemos a la violencia económica y política y a las guerras de intervención en Palestina, Ucrania, Libia, Afganistán, Irak, Siria, Irán. Igualmente, rechazamos el proceso de desestabilización contra el gobierno de Venezuela y saludamos los avances en el restablecimiento de relaciones entre EE.UU y Cuba.

De esta grave situación también da cuenta la agresiva política que la organización mundial de empleadores desarrolló contra el Derecho a la Huelga en la pasada 104° Conferencia de la Organización Internacional del Trabajo, en junio pasado. Allí aplicó una política de extorsión a



# CENTRAL UNITARIA DE TRABAJADORES DE COLOMBIA CUT

Personería Jurídica No. 01118 de abril 13 de 1987



## ITUC CSI IGB

los trabajadores, al señalarles que la única oportunidad para que la Comisión de Aplicación de Normas, es decir, aquella que le hace seguimiento y control a los gobierno y a los estados, por violación a los convenios de la OIT, solo podría desarrollarse y desenvolverse normalmente si se eliminaba cualquier referencia en las conclusiones sobre el derecho a la huelga. Frente a este debilitamiento de la OIT denunciar la no inclusión de Colombia en la lista de los 25 países más violadores de los derechos laborales en el pasado.

Sin embargo, frente a todas estas agresivas políticas, hay que destacar también que desde el campo democrático y progresista vienen desarrollándose por diversos sectores que en el mundo luchan contra estas regresivas expresiones, para destacar, en primera instancia, la lucha que desarrolla el gobierno y el pueblo griego contra las imposiciones de la Troika, (FMI, Comisión Europea, Banca Central europea). Así mismo, la Encíclica del Papa Francisco, Laudato Si, donde señala la degradación que ha venido teniendo el medio ambiente y sus graves repercusiones sobre el cambio climático, derivado de esta nefasta política agresiva de la explotación y sobreexplotación de los recursos naturales y, en general, del hombre.

También el restablecimiento de las relaciones entre Estados Unidos y Cuba, que no dudamos en señalarlo es un triunfo fundamentalmente del pueblo cubano. Así mismo, los procesos por consolidar en América Latina, gobiernos democráticos y progresistas que han venido teniendo arremetidas muy fuertes, tanto de los Estados Unidos como de las posiciones neoliberales y ultraderechistas. Destacar el mantenimiento de los gobierno de Uruguay, Brasil, Bolivia y los que sin lugar a dudas este año van a tener una expresión para buscar cómo consolidarse, como en Venezuela y Ecuador.

Los resultados concretos de los últimos tres años en nuestro país, en los cuales se registró el mayor volumen de comercio exterior de toda la historia, saltan a la vista. La balanza comercial y la cuenta corriente se hicieron deficitarias; se agudizó el déficit del gobierno central, se incrementaron la deuda y la inversión extranjera directa; entre tanto, se contrajo la agricultura y, en mayor medida, la industria, con su saldo de desempleo y pobreza para el país. Aun así, el gobierno insiste en las bondades del libre comercio y se dispone a la firma de nuevos tratados de similar o peor naturaleza como los de Corea, Japón, Israel y la Alianza del Pacífico.

El gobierno de Juan Manuel Santos cumple las exigencias de los países de la OCDE, encabezados por Estados Unidos y la Unión Europea a través del Plan Nacional de Desarrollo “Todos por un nuevo país” haciéndolo aprobar en el Congreso de la república. No queda títtere con cabeza; reforma pensional que aumentará por partida doble la edad de pensión de las mujeres, una por la vía de igualarla con los hombres a 62 y dos aumentar la edad a ambos a 65 años, aumentar la cotización, rebajar el monto de la mesada, colocar pensiones por debajo del salario mínimo legal vigente, obstaculizar la sustitución pensional, jamás gobierno alguno se había atrevido a tanto; la reforma tributaria estructural que gravará aún más los menguados ingresos de los colombianos de clase media, pequeños y medianos empresarios y trabajadores con el aumento del impuesto del IVA y ampliará la base tributaria de renta a las personas naturales, las franquicias ilimitadas al gran capital foráneo y el estrangulamiento hasta la aniquilación de la producción nacional industrial y agropecuaria; la entrega de las tierras de la altillanura a los grandes potentados y las multinacionales, según para el desarrollo de la agroindustria con la sobredosis de convertir en nuevos siervos a los campesinos llaneros; grandes



# CENTRAL UNITARIA DE TRABAJADORES DE COLOMBIA CUT

Personería Jurídica No. 01118 de abril 13 de 1987



**ITUC CSI IGB**

obras de infraestructura a la feria de los inversionistas extranjeros y su entrega a disfrute de los capitales privados en detrimento del usufructo estatal con la alianzas pública privadas, nuevas forma de saciar al gran capital en detrimento del interés nacional. Adicionalmente el gobierno introdujo el tema de la tercerización laboral como expresión jurídico legal, que es un reclamo del empresariado para seguir desarticulando la relación laboral. Esta es la mayor expresión regresiva contra los derechos laborales y las libertades sindicales.

La CUT ratifica el compromiso de continuar la lucha por la defensa del empleo y de la producción nacional; por un modelo de desarrollo alternativo frente a la globalización neoliberal, los tratados de libre comercio y las imposiciones de la OCDE. Por tanto, la lucha contra el Plan Nacional de Desarrollo es una tarea de primer orden en la agenda de la CUT y sus sindicatos. En ese marco impulsaremos la movilización por la defensa de nuestras reivindicaciones, apoyaremos las luchas estudiantiles, campesinas, sectores de la producción nacional y en general de todos los sectores populares. Que esta lucha social se traduzca también en lucha política apoyando en las próxima elecciones del 25 de octubre, candidatos alternativos comprometidos con los trabajadores, sectores populares. En el marco de la movilización hemos de destacar la amplísima movilización realizada por los trabajadores estatales alrededor de su pliego unificado y muy especialmente, la trascendental el paro nacional indefinido realizado por los maestros de Colombia, a través de sus organizaciones sindicales y la Federación Colombina de Trabajadores de la Educación, FECODE, que lograron avances importantes de los estatales y los maestros de Colombia, para lo cual hay que exigir al Gobierno su cumplimiento.

3

Para responder a los anteriores desafíos, nos disponemos a realizar dos eventos de trascendental importancia en la vida de nuestra Central: El V Congreso de la Mujer Trabajadora y el II Congreso de la Juventud, por un lado y, por el otro, el Congreso Extraordinario de la CUT, que adoptará las decisiones organizativas y estatutarias para nuestro accionar en los próximos años.

Movilización por la paz, movilización contra el mandato neoliberal de Juan Manuel Santos, fortalecimiento de nuestra organización y exigencia del pleno ejercicio del derecho a la huelga, a la Asociación y Negociación Colectiva, son nuestros compromisos.

Exigir la libertad inmediata del compañero HUBERT BALLESTEROS miembro del Comité Ejecutivo Nacional de la CUT, para lo cual demandamos del Ministerio de Justicia la agilización de su proceso judicial.

## **LV JUNTA NACIONAL CENTRAL UNITARIA DE TRABAJADORES DE COLOMBIA**

  
**LUIS ALEJANDRO PEDRAZA BECERRA**  
Presidente



  
**FABIO ARIAS GIRALDO**  
Secretario General